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一年一度的费城花展4日在美国宾夕法尼亚州费城市开幕，以竹
子和大熊猫元素为特色的成都展园当天在花展上亮相，成都也成为
费城花展194年历史上首个参展的中国城市。

费城花展由宾州园艺协会于
1829 年创办，是美国规模最盛大、历

史最悠久的花展之一。
在花展举办之际，还同步开展

了2024 成都世园会专场推介会。据
悉，2024 成都世园会也将在美国纽
约等地举行专场推介活动，发布参
展政策和机会清单，让更多的目光
聚焦成都。同时，成都也向全球友
人发出邀请，期待 2024 年成都世园
会在“大熊猫的故乡”再相会。

成都日报锦观新闻记者 杨升涛
综合新华社消息

图片据新华社、参展方

2022 年，成都全市 GDP 历史性突破 2
万亿元。

这座西部城市，继上海、北京、广州、
深圳、重庆、苏州之后，成为中国内地第 7
个GDP超过2万亿元的城市。

跻身“2万亿俱乐部”，意味着什么？
意味着成都在国家发展格局和世界

城市体系中的位势能级持续上升，未来可
在更高层次、更宽领域参与城市竞争和资
源整合，赢得和抓住更大的发展机遇。

从城市能级看，迈过 2 万亿元大关的
成都，实现了从内陆腹地城市到中国向西
向南开放前沿、从区域中心城市到国家中
心城市的跨越。

从国家发展格局来看，成都“入局”，意味
着成渝地区双城经济圈的实质性崛起。

中国内地 7 个 GDP 过 2 万亿元的城
市中，1 个来自京津冀、2 个来自长三角、2
个来自珠三角、2 个来自成渝。成渝地区
双城经济圈成为实至名归的中国经济第
四极。

站在 2 万亿元历史节点上的成都，下
一步怎么走？

成都将以更快速度向3万亿元发起冲
击。2022年4月召开的成都市第十四次党
代会提出，用5年时间再上台阶，经济总量
冲刺3万亿元。

这意味着，必须找到适合成都的高质
量发展路径，集聚更强的经济动能。

中共成都市委党校经济学教研部副
主任童晶用四个“高”描绘了这条路径
——高质量推动产业建圈强链、高标准推
动科技自立自强、高效率推动区域协作共
兴、高水平推动开放有力有效。

这其中，打造更高标准的科技创新能
力，尤其在信息技术、新能源、航空航天、
轨道交通装备、生命健康等“硬核”领域，
连点成片，建圈强链，将是成都实现高质
量发展的重中之重。

成都的使命，不止于成都。
作为西部地区国家中心城市和践行

新发展理念的公园城市示范区，成都下一
个“必答题”，是如何在“中国式现代化”这
一时代使命的引领之下，探索出一条有别
于先发城市、具有西部和成都特色的超大
城市现代化道路。

2022 年 12 月 29 日，《中共成都市委
关于深入学习贯彻党的二十大精神 奋
力打造中国西部具有全球影响力和美誉
度的社会主义现代化国际大都市的决
定》审 议 通 过 ，首 次 提 出 五 个“ 率 先 突
破”：“在探索超大城市转型发展新路径
上率先突破；在促进城乡共富共美和社
会公平正义上率先突破；在促进物的全
面丰富和人的全面发展上率先突破；在
探索山水人城和谐相融新实践上率先突
破、在打造国际门户枢纽和建设内陆改
革开放高地上率先突破。”

成都未来的“大目标”，远不止于GDP，
更在于成为一座经济高质高效、动能充盈
充沛、人民宜居宜业、城乡共富共美、社会
和顺和谐的公园城市，一座来了都不想走、
走了还想来的幸福城市。

文图据《瞭望东方周刊》

办好一次会
幸福一座城 除了场馆的“硬”提升，大运会还给

成都人带来了生活方式上的“软”变化。

打造
“未来公园社区”

成都希望的现代化，不止是GDP的增
加和排名的上升，更是山水人城和谐相融，
城市乡村共富共美，全龄友好老有所依。

成都向全球发出邀请

让我们相聚2024成都世园会

怀揣信心把握机遇
相信未来会更好

随着疫情防控措施优化调整，曹世如感觉
到，经济在逐步复苏。

“晚上我出去转路，看到街上车水马龙，透
着浓浓的烟火气。你看，我们 1 月份的销售数
据，就印证了这一点。阳光，总是在历经风雨
后更显灿烂。”

作为党的二十大代表，曹世如对相关政
策总是时刻保持关注。“党的十八大以来，
党中央出台一系列扶持民营经济发展的举
措，推动民营企业改革创新、转型升级。党
的二十大报告第一次明确提出‘促进民营
经济发展壮大’，宣示了我们党大力促进民
营经济发展壮大的坚定决心，这带给我们
极大的信心！”

多一分信心，就多一分爬坡过坎的勇气，
多一分攻坚克难的力量，多一个解决问题的办
法，多一条化危为机的出路。

有了这盏灯，企业接下来该如何做呢？

“干企业是件很不容易的事，要努力让企
业实现高质量发展。”曹世如说，“有些人认为
企业高质量发展就是高科技发展，其实并不准
确。三年疫情后，相信很多企业都面临转型升
级。我的建议是，如果企业的主营业务市场前
景依然较好，那就不要随意跨行，依旧应该专
注做好主业。当然，如果企业确实需要跨行，
那么在转型之路上也要量力而行，多关心政
策，多关心市场导向。”

暖意融融的春天已经到来，红旗连锁也已
经开启了新一年的步伐。曹世如向记者透露，
红旗连锁此前连续多年参加进博会，与国外供
应商建立起了联系。虽然合作一度被疫情中
断，但现在又开始积极拓展相关合作。“今年我
们已经确定将参加广交会，引进更多国内外优
质产品，把好物带到消费者身边。”

成都日报锦观新闻记者 李艳玲
摄影 李冬

在成都，遍布大街小巷的红旗连锁和它的“掌门人”曹孃孃，大家再熟悉不过。
这次采访约好的时间是上午10点。但是，遇上正好前来送花表示感谢的红旗连锁供应商，

我们的采访稍微延后了一些。
进入曹世如的办公室，一眼便看到办公桌周围摆满了鲜花，淡淡的花香氤氲了整间办公室。

“这些都是这几天供应商送来的！”曹世如开心地告诉记者。这份开心，来源于正在复苏的消费
力。原来，在过去的1月份，红旗连锁销售额达到11亿元，创下历史新高。

作为党的二十大代表，曹世如所关注的，当然也不仅仅是红旗连锁。“随着疫情防控措施优化
调整，从中央到省市陆续出台了一系列政策措施，释放了推动经济运行整体好转的强劲信号，全
社会心理预期得到有力改善。广大企业家，特别是跟我一样的民营企业家，应该怀揣信心把握机
遇，相信未来会更好！”

虽然艰难但我们一直怀揣信心穿越疫情
等待采访的间隙，记者在曹世如办公室旁

边的会议室看到，墙上粘贴了一张长长的照片
——2020 年 9 月 8 日，全国抗击新冠肺炎疫情
表彰大会在北京人民大会堂隆重举行。党和
国家领导人同受表彰代表集体合影，曹世如也
在其中。

看到这张照片，记者的脑海中闪现出三年
来大家齐心协力抗击疫情的一个又一个画
面。“我们必须要承认，疫情给经济带来的影
响，以及对人们的生活方式、企业的生存发展

带来的变化和压力。”曹世如感慨道。
“虽然艰难，但我们一直怀揣信心。在多

个场合，我也是这样鼓励企业家朋友的，特别
是跟我一样的民营企业家。”曹世如说。

她回忆道，“疫情发生时，红旗连锁作为四
川省及成都市重点保供企业，所有员工坚守岗
位，做到了‘不关门、不断货、不涨价’，全力维
护市场供应稳定。当时正值春节期间，红旗连
锁第一时间成立了应急小组。”

每一次危急时刻的坚持，换来了消费者这

样的评价：疫情期间，看到“红旗”的灯亮着，老
百姓的心就安了。“这是对公司的最高评价，给
了我们坚持走下去的勇气和信心。”

这份信心，还来自政府的好政策。“近年
来，从中央到四川省再到成都市，出台了很多
助企纾困政策，比如税收缓缴、就业补贴，实实
在在地为企业减了负、添了力。不仅如此，营
商环境也在不断优化，企业遇到问题，可以及
时向主管部门反映，良好的发展环境助推了企
业发展。”

就是对社会负责任把企业经营好
“作为企业家，把企业经营好，就是对社会

负责任。”一个多小时的采访中，曹世如反复提
及这句话。

为什么这样说？
“毋庸讳言，疫情反复冲击下，就业形势

是比较严峻的。广大企业家经营好企业，为
社会创造就业岗位，员工便有了收入来源，
就解决了就业这个最大的民生。如果你的

企业发展得还不错，你还可以适当提高员工
的福利待遇，促进共同致富。在有能力的前
提下，企业家们还可以多做一些公益事业，
在乡村振兴等方面贡献自己的力量。”曹世
如说。在曹世如看来，帮助别人，其实也是
在帮助自己。只有大家各尽所能，让我们的
社会更加美好，企业才能拥有更好、更稳定
的发展环境。

企业要量力而行转型升级

“广大企业家经营好企业，
为社会创造就业岗位，员工便有
了收入来源，就解决了就业这个
最大的民生。”

12345
的成都深意

打造四位一体的企业服务体系，在
更高起点上优化市场化、法治化、国际化、
便利化的营商环境，这个新春“破题点”是
成都市委市政府深思熟虑后的选择。

城市幸福力

生物医药产业
迈向万亿级

进入“2万亿”时代后，生物医药产
业将是成都重点打造的下一个万亿级
产业。

从门户到枢纽 跨入“2万亿”时代后，成都要成为
门户，更要成为枢纽。

服务力

科创力

双城合力

红旗连锁董事长曹世如

此次成都展园以“熊猫故乡·成
都”为主题。在成都展园入口处，分
别摆放着以传统戏剧人物形象为原
型、以玻璃钢为材料的“川剧熊猫”和
以花卉为材料制作的“花艺熊猫”。

用竹子制作的成都市树银杏和
市花芙蓉矗立在展园中心。该造景
以竹为材料，运用竹构、竹编等崇州
道明国家级非遗工艺，通过银杏叶
造型的竹编交错延展，营建了一朵
盛开的芙蓉花形象。

随着灵动的双手上下翻飞，一
支支竹条被悉心织就为形态各异的
手工艺品⋯⋯现场，道明竹编传承
人杨隆梅、怀远藤编传承人杨静的
娴熟非遗技艺，让前来参观的游客
不时发出连连赞赏，对中华文化展
现出浓厚兴趣，也让他们对成都有

了更直观的认识。现场的川剧变脸
绝技也受到当地游客的热烈追捧。

中国驻纽约总领事黄屏当天在
新闻发布会上说，成都展园为费城
花展增添了靓丽的中国元素，彰显
了东西方文化交流之美，期待成都
与费城续写中美民间友谊佳话。

宾州园艺协会会长马特·雷德
在接受新华社记者采访时说，成都
展园精美的竹编工艺和大熊猫元素
为费城花展增添了创意和趣味，希
望此次花展成为双方深化交流合作
的契机，也欢迎更多的中国城市前
来参展。

费城市民丹尼尔·桑切斯对记者
说，成都展园布置得很漂亮，漫步其
中令人心旷神怡，大熊猫、竹子和川
剧变脸等特色元素令人印象深刻。

成都展园亮相美国费城花展

194年
来了首个参展的中国城市 成都

的费城花展

《瞭望东方周刊》推出封面专题报道

2万亿之城的下一步
成都


